
横浜市アマチュア無線非常通信協力会 

2023年度総会議事録 

作成者 山田南区支部長、川畑本部理事 

日時 2023年 5月 28日（日） 

場所 横浜市民防災センター１階会議室 

 

定刻になり五木田事務局長は開会を宣言した。 

鈴木会長があいさつの中で、本総会を 50周年総会として斉藤文三氏をお迎えして 

記念講演をお願いし、また市役所危機管理室の来賓に謝意を述べた。 

つづいて、来賓あいさつでは市役所危機管理室の可児課長が 50周年の祝辞と協力会との 

関わり、災害時の情報連絡手段にアマチュア無線非常通信協力会との連携が不可欠なもの

である事を強調されました。 

ここで所用のため退席された。 

司会は議長の選出について会場に図ったが、立候補あるいは推薦がなかったため橋場理事

を推薦し了承された。 

議長は書記に山田南区支部長と川畑理事を任命した。 

議長は総会成立の報告を五木田事務局長に求めた。 

事務局から、出席者５４名、 

理事兼任者 6名 

委任状提出者 14名 

本会規約第 4章第 16条により総会成立とする旨報告された。 

第 1号議案 2022年度事業報告を鈴木会長が、会計報告を沢田理事が、監査報告を 

佐野監事が行なった。 

Q 金沢区  総合防災訓練や防災フェアに参加して、協力会の活動のアピールの仕方、

支部の活動についてその活動に意義と費用対効果があるのか。 

A 会長 即答は難しいので支部長会などで議論してほしい。 

Q 南区支部 金沢区支部としてはどのように活動されているのか。 

A 金沢区支部 区で行われる“いきいきフェスタ”などで活動している。 

  地域の中でやっているので市のイベントに参加する必要があるのか。 

O 南区支部 イベントに参加する事により、市民に当会を知ってもらうのが第一で南区

は参加している。 

  市のイベントには、防災関連の一員として参加していると思うが、支部独自か又は本

部で統一した PRの仕方があるのではないか。 

O 以前にもこのような意見が出されている。 

O 金沢区支部 本年の防災フェア参加なので、その参加の意義が欲しかった 

 



議長は他に意見が出ないため、第一号議案について賛否を求めた。 

賛成多数のため第一号議案は承認された。 

第二号議案について、会長から説明があり、会計予算案を沢田理事が発表した。 

Q 金沢区支部 予算と決算の表記が紛らわしいが。 

A 資料 2-2については、表記が間違っているので修正したものを後で Mail にて提示する。 

Q 金沢区支部 寄付の金額について、1500円の時と 500円があるが 

  本部規約に協力金という名目でもいいから入れてほしい。 

A 前から一支部 500 円寄付としている、また支部によっては財源を持っていないところ

もあるので一律にできない。 

O 寄付であり、出せない支部によっては強制はしない。 

Q 金沢区支部 支部予算の計上に支障をきたすので 500円は変えないでほしい。 

A 500円は基本的には変えない、変えるときは支部長会でアナウンスする。 

O 支部長会で検討してほしい。 

O 栄区支部 500円ありきではなく、本部活動費として場所代、コピー代として 

  このくらいは必要だというのは分かるが、本来本部として活動していくうえで協力会

を盛り上げるのに、このくらいの金額が必要だねというのならわかる。 

O 青葉区支部 事業計画の中で市の対応や支部の課題点など、本部としての活動の提示

してほしい。 

議長は第 2号議案について賛否を求めた、賛成多数により第 2号議案は承認された。 

報告事項について 

（１） 会員の状況 2023年 4月 24日協定による会員名簿を市に提出しました。 

集約した名簿は市危機管理室と鈴木会長と名簿担当理事川畑が保管している。 

各支部にあっては個人情報の観点から厳重な名簿管理をしてほしい。 

O  青葉区支部が９名と増員している要因をお聞かせください。 

 O 青葉区支部では 3000枚のチラシをつくり、青葉区では４１拠点あって防災訓練等        

   で運営委員長や自治会町内会長に渡して会員を募っている。 

 

（２） 電波伝搬調査について内田理事から説明があった。 

新庁舎との調査は今回初めてで、平日にもかかわらず 18 区全部ができたことに感

謝申し上げる。結果的には旧市庁舎と大差ないことでした。 

結果は市危機管理室にも報告している。 

今年度から電波伝搬調査としてでなく、通信テストとして名称を改めてやっていく 

O  市との意見交換会についてどのようなことを話したのかを掲示してほしい。 

 

（３） 区役所無線局現状調査の報告を沢田理事が説明した。 

 



その他 

西区支部より情報提供と通信訓練時の苦情など。 

青葉区支部 協力会規約 第 3章（会員資格）第 5条  

3 会員は、会議への出席、訓練等への参加をする義務を負うものとする。 

  となっているが、義務を負うと言う半ば強制的な言葉はいかがなものか。 

 

議長解任 

閉会の挨拶 

 

 

注釈  Qは質問 

    Aは返答 

    Oは意見 

 

 

 

 

 

お詫びと訂正 

第 2 号議案について、金沢区支部からの質問で“寄付の金額について、1500 円の

時と 500円があるが”の答弁で“前から一支部 500円寄付としている”は、調べた

ところ 2015年と 2016年に一人￥500の寄付を募り、2017年以降１支部￥500と

なっていました。 

発言に誤りがありましたので、お詫びして訂正いたします。川畑本部理事 


